

## San Rafael y Rivadavia son los municipios con mayor “autonomía financiera” fuera del Gran Mendoza



El Gran Mendoza es sin dudas la zona de mayor movimiento y desarrollo económico de la provincia. Se trata de la zona de mayor cantidad de habitantes y donde se encuentra el grueso de la “economía” mendocina, y donde los municipios logran tener mayores recursos a través de sus propias arcas

Pese a esto hay otros departamentos que tienen una fuerte impronta de trabajo y logran generar un alto grado de “autonomía financiera” fuera del Área Metropolitana. Entre los más destacados se encuentran San Rafael y Tunuyán.

Para entender esta situación, el último informe de la Confederación Empresaria Mendocina muestra que el 64% del Producto Bruto Geográfico provincial se origina en el Gran Mendoza. Le siguen, en magnitud, la región Sur con el 18% del total y la región Noreste con el 12%. La contribución del Valle de Uco alcanza el 6%.

Los principales actores del PBG provincial son Ciudad de Mendoza, Luján de Cuyo y Guaymallén. Entre estos municipios se “cuela” San Rafael en 4to lugar con el 9,7%, superando incluso a Godoy Cruz que marca un 9,6%.

Otro dato relevante que muestra el informe es la “autonomía financiera” que logran los municipios sin depender de los fondos que llegan desde otras jurisdicciones para afrontar sus gastos.

Esto depende de los “recursos propios” que pueden generar las comunas de acuerdo a la recaudación por diferentes tasas, donde nuevamente el Gran Mendoza se ubica con los mejores rendimientos, teniendo en cuenta que se trata de departamentos de mayoría zona urbana donde se generan la mayor cantidad de recursos.

Según el informe de CEM los primeros cinco municipios de mayor autonomía financiera

---

corresponden al Gran Mendoza. El primero es Ciudad que solventa el 60% de sus gastos con ingresos propios. Luego, con un porcentaje mucho menor, aparecen Luján y Las Heras con 36 y 34% respectivamente, mientras que Maipú y Guaymallén logran el 34 y el 31%.

Fuera del Área Metropolitana los mejores resultados se concentran en Rivadavia y San Rafael. La comuna del Este logró un 24% de autonomía financiera en la última década, mientras que nuestro departamento se ubicó en el 21%.

Más atrás aparece Las Heras con el 20% (analizando solo los últimos 3 años que se emitieron datos) y también Tunuyán con el 14%.

El resto de los municipios no supera la barrera del 10%. En esta línea se encuentran General Alvear y Junín, más atrás Lavalle y San Carlos con el 7%, mientras que Santa Rosa solo suma el 4%. Con menos datos Tupungato llega al 6%, mientras que La Paz se ubica en último lugar con entre el 1 y el 2%.